

Février 2005
N°11 - Issn en cours -

Autour du Pont Neuf
- Journal du Comité de Quartier -

Autour du Pont Neuf

Autour du Pont Neuf
2/2

Dates à retenir pour 2005

mercredi 23 mars : Assemblée Générale
mercredi 6 avril : Fête des enfants
dimanche 12 juin : Vide grenier
dimanche 11 septembre : Fête annuelle

Edito

Vivre dans son quartier, se connaître, se reconnaître, c'est le lien, par ses différentes actions que le comité de quartier « Autour du Pont Neuf » souhaite voir se développer.

Les articles de ce journal, les activités hebdomadaires, les soirées débat ou d'informations, les journées récréatives, les visites, tout ce que nous pouvons mettre en place pour y contribuer est le souci principal des membres du conseil d'administration.

Cette année encore, nous essaierons d'animer le « Pont-Neuf » avec l'aide de tous et avec un petit plus puisque nous disposons maintenant d'une salle qui se veut conviviale et qui abritera nos manifestations.

Dans ce contexte, je nous souhaite à tous et toutes une année pleine de rencontres, de convivialité et d'amitié.

Corinne Arzur

Autour du Pont Neuf

185 bis, faubourg du Pont Neuf - Poitiers
Tél : 05 49 36 34 04
Mél : comiteAPN@aol.com

Rédaction/Photos/Mise en page :

Corinne Arzur, Marie-Raymonde Hitier, Dominique Leblanc, Yvette Mazeran, Marie-Thérèse Michaud, Mauricette Roussaud,

Imprimerie : BEDI - SIPAP, rue des transporteurs - Poitiers

APN : 10 ans d'existence !

En Mai 1994, ce sont les nombreuses constructions d'immeubles dans le quartier, sans concertations, qui ont provoqué des réactions des habitants et contribué à la création d'Autour du Pont Neuf. A cela, s'ajoutaient une circulation de plus en plus dense, la pollution, le bruit, l'état lamentable des trottoirs, etc... Il y avait matière à se mobiliser. Beaucoup de petits jardins ont ainsi disparu avec l'arrivée du béton quand les immeubles avec studios les ont remplacés ici ou là.

Nous avons mené des actions, afin de maintenir quelques pavillons et, par la suite accompagné les travaux de réfection du bas du Faubourg, effacement des lignes électriques, aménagement des trottoirs, pose de lanternes plus modernes, conduites de gaz refaites, etc...

Cette entrée de ville est devenue plus agréable même si les façades de bien des immeubles sont peu engageantes, pas rénovées, victimes de la pollution et parfois de tags.

Il reste donc encore bien des choses à faire.

Dans notre groupe d'animation actuel, il y a encore quelques personnes qui étaient présentes en 1994 et, heureusement de nouveaux arrivants(tes) qui sont les bienvenus.

Notre ambition est toujours de tisser des liens entre les habitants et d'améliorer la qualité de vie de ceux-ci, autant que nous le pouvons. Pour cela, chaque année, nous organisons des manifestations festives que nous perfectionnons au fil des ans.

Ainsi en 2004

Le 13 juin, le 3ème vide grenier a eu lieu sur le site du Confort Moderne.

Le dimanche 12 septembre, fête annuelle sur le thème des années 1900 dans le jardin du Confort Moderne.

Au programme :

- Apéritif offert par la Municipalité avec de nombreux élus,
- défilé de mode en costumes 1900 créations "maison",
- Repas champêtre au son de l'orgue de barbarie.
- Rallye découverte du quartier l'après midi avec des "points rencontre" sur le même thème: objets anciens à découvrir ; jeux, contes. Circuit qui a connu un vif succès grâce à la participation de nombreux habitants que nous remercions de leur aide.

Un film de cette agréable rencontre a été réalisé.



Nos talents s'exposent

Le dimanche 7 novembre, et bien que le Comité de Quartier n'ait pas encore fait lui-même une telle manifestation, nous avons voulu, malgré tout participer à la rencontre de tous les quartiers aux Arènes, dans le hall, en exposant quelques "œuvres" de nos mains. Une foule énorme s'était déplacée pour visiter cette exposition, qui, en raison de son succès, aura lieu, l'année prochaine, à l'intérieur des Arènes.

Pour nous, c'est un début et nous invitons tous les gens du quartier qui se livrent à des travaux "artistiques" ou "artisanaux" à se faire connaître dès que possible au Comité de quartier (05 49 36 34 04 ou 05 49 46 21 81)



Fête de la galette des rois

Le dimanche 16 janvier 2005, après-midi a eu lieu notre traditionnelle Galette avec des gâteaux confectionnés par des habitantes du quartier.

Cette fête avait lieu, pour la première fois, dans notre nouvelle salle conviviale, derrière la FOL, ce qui a permis la projection du film de notre fête de Septembre 2004 : "Les années 1900", réalisé par l'un de nos adhérents.

Nos activités

Depuis un an, avec notre installation, 185, bis rue du Fg du Pont Neuf, nous avons mis en place un petit groupe qui dessine et qui progresse. Nous sommes également en train de constituer un groupe de personnes qui souhaitent chanter.

AVIS AUX AMATEURS !

Le comité et l'Europe

Le lundi 6 décembre 2004, le comité de quartier a organisé une soirée d'information ayant pour thème : « Expliquez-moi l'Europe ».

Lycéens, adhérents et habitants ont écouté les intervenants avec attention.

D'autres soirées comme celle-ci sont envisageables sur les thèmes qui vous tiennent à cœur. Nous avons déjà noté quelques demandes (circulation, pollution, cadre de vie, urbanisation), nous essayons de mettre sur pied un calendrier, vos suggestions sont les bienvenues. Si vous connaissez des personnes susceptibles d'intervenir, nous sommes preneurs.

Nouvelles enseignes dans le quartier

Dans le bas du Faubourg, bien des commerces ont disparu, ce qui cause de l'inquiétude. Certains commerces ne sont pas repris et c'est un problème.

Par contre, de nouvelles enseignes sont apparues :

- Restaurant de spécialités Asiatiques "Dragon et Phenix" dans un cadre très agréable,

- "Speed Burger" à la place de la Boulangerie récemment fermée,

- "Zap ! Pizza" à la place de l'ancien Olympic Bar.

Enfin, un nouveau magasin de plantes et fleurs vient de s'installer près du Pont Neuf, sous les Arcades.

Bienvenue à ceux qui contribuent, avec notre réseau de commerçants du Faubourg, à la vie et à l'animation du quartier.

La recette d'Yvette

Le pain de lotte et sa sauce citron

- 800 g de lotte - 5 œufs - 1 citron et une boîte de concentré de tomates.

Cuire la lotte au court bouillon 15 minutes avec le jus du citron, saler un peu. Sortir la lotte, l'égoutter, la mettre en morceaux dans un moule à cake beurré. Battre les œufs en omelette avec le concentré de tomates, saler, poivrer et verser sur les morceaux dans le moule.

Cuire à four moyen pendant 30 mn. Servir avec une sauce confectionnée comme ci-dessous :

- 20 cl de crème fraîche, 1 c à soupe de vinaigre de vin blanc, 1 c à café de moutarde claire, 1 jus de citron, 1 petite c à café de sel fin et du poivre blanc.

Verser tous les ingrédients dans un bol, battre vivement pour obtenir un coulis homogène, servir frais en saucière.

La vieille porte

Porte ancienne et si vieille.

Toi qui as entendu tant de chuchotements, de murmures, de rêves, de pleurs et de secrets.

Oui, toi qui t'es ouverte pour que passent des jeunes couples rayonnants et qui t'es refermée sur leur bonheur.

Oh, ma porte, combien de mains d'enfants t'ont-elles touchée et caressée au fil du temps.

Oui, toi, qui t'es entrebâillée, à regret, quand ton maître t'a franchie pour la dernière fois et que tu t'es refermée sur le silence si lourd...

Ma porte, ma vieille porte, dis-moi,

Oui, dis-moi un secret, un seul :

Celui qui permettrait aux hommes de vivre ce siècle dans la paix et dans l'amour.

Danièle

ASTUCE : Le purin d'ortie

Connaissez-vous l'ortie comme trésor de bienfaits, reconnue bien avant les romains et cultivée durant tout le Moyen Âge ? Utilisée sous forme de purin d'ortie dans le jardin, elle devient une potion miracle !

Ses effets ont intrigué des chercheurs suédois qui ont confirmé scientifiquement les résultats constatés de manière empirique.

Le purin d'ortie s'utilise soit comme fertilisant soit en traitement préventif de certaines maladies ou invasions de parasites.

Faire macérer 1 kg d'orties dans 10 l d'eau. (éviter un récipient métallique) Remuer tous les deux jours.

Au bout de 8 à 10 jours, la fermentation est complète. Filtrer la préparation. Utiliser toujours diluée à 10 %.

Comme fertilisant, pulvériser au pied des plantes. Comme insecticide, utiliser la préparation avant la fermentation complète soit après 1 à 3 jours de macération, en pulvérisation sur la plante, toujours diluée à 10 %. Le purin se garde 2 à 3 mois.

Un dernier conseil : Ramassez vos orties dans un endroit où il n'y a pas eu de traitement chimique !

Marie-Raymonde Hitier

PEDIBUS

Mais qu'est-ce donc, les drôles de petits convois que l'on peut croiser tous les matins de période scolaires dans notre quartier ? L'idée est née lors d'un congrès auquel assistait une maman du quartier, pédiatre de son état. Le sujet : L'obésité infantile.

Mais la nutrition n'est pas le seul moyen de combattre cela, il faut aussi faire de l'exercice. Si vous ajoutez à cette remarque les mots que l'on entend souvent aux abords des écoles :

- « je ne peux pas le ou la laisser aller seul, trop jeune, nuit, circulation, sécurité », faites un cocktail et ajoutez-y un doigt de bon sens, trouvez quelques bonnes volontés pour suivre et vous obtenez le « PEDIBUS »

Six parents se sont penchés sur la question, ont lancé une enquête de besoins, élaboré les trajets et après les vacances de la Toussaint, le projet a vu le jour. Il concerne une quarantaine d'enfants sur les 135 scolarisés à l'école Coligny Cornet, il ne fonctionne que le matin et un adulte accompagnateur encadre les enfants se rendant à l'école. Sur les cinq trajets, un seul ne fonctionne pas en raison de la

dangérosité du circuit et une tentative pour mettre un tel système en place pour l'école maternelle du Petit Tour a échoué pour les mêmes raisons. Il est vrai que certaines rues dont les trottoirs sont trop étroits voire même absents et où la circulation à cette heure matinale est dense, ne se prêtent guère aux passages d'enfants en convois. (rue Pasteur, rue du Dolmen, rue du Petit Tour...). Une rencontre devrait être prochainement programmée pour discuter d'éventuels travaux de sécurisation des trajets.

L'association de parents d'élèves de l'école Coligny Cornet a financé les gilets fluorescents des accompagnateurs et, à l'étude en ce moment, une signalétique particulière pourrait voir le jour...

Affaire à suivre...

En plus de faire de l'exercice en toute sécurité, on constate qu'une ambiance chaleureuse et conviviale entoure ces convois, alors ouvrez vos volets avant 8 h 10 et regardez passer le « PEDIBUS ».

Renseignements : Stéphanie Cosson au 06.60.61.37.01

Rue Pasteur, on ralentit !

Au printemps prochain, des aménagements de voirie vont être mis en place dans la rue Pasteur après une action entreprise par des habitants de la rue avec le soutien d'"Autour du Pont Neuf".

Retour sur 6 mois de réunion et de concertation avec la municipalité.

Tout a commencé par un constat partagé par les habitants de la rue : la vitesse des véhicules, notamment ceux qui l'empruntent et qui l'utilisent comme raccourci pour éviter le Pont neuf, en particulier aux heures de pointe.

En mars-avril, nous avons fait circuler une pétition pour alerter la municipalité et ainsi "tester" la réactivité des riverains. Opération réussie, puisque rapidement près de 70 personnes ont répondu à l'appel lancé. Nous avons ensuite contacté la mairie, pour faire avancer nos propositions pour rendre la rue moins dangereuse pour tous ceux qui y vivent et qui l'empruntent, à pied, en vélo ou en voiture !

Se sont succédées plusieurs réunions d'échanges et de concertation en mai, juillet et octobre, avec à chaque fois le souci d'associer les habitants de la rue à ces initiatives. Ainsi, nous avons tenté de faire des propositions d'aménagement précises :

ralentisseurs, stationnement, trottoirs, etc.

Se sont aussi ajoutées des demandes concernant l'état de la chaussée au bout de la rue ou encore la largeur des trottoirs.

Où en sommes-nous aujourd'hui ?

La dernière réunion a eu lieu le 26 octobre : Robert Rochaud, élu en charge des déplacements urbains et M. Dupont, des services techniques, ont présenté le projet d'aménagement. (discuté et modifié par les personnes présentes) cette rencontre s'est terminée sur l'engagement de lancer les travaux au printemps.

Alors, rendez-vous en mars-avril !

Un rappel !

Nous assurons toujours une permanence le mercredi après-midi de 15 à 18 heures au 185, bis rue du Faubourg du Pont Neuf.